
香港文匯報訊（記者 王尚勇、賀毓 銀川報道）
2015年第二屆中阿博覽會擬定於9月10日至13日在銀

川舉辦，主賓國為約旦。本屆中阿博覽會以「弘揚絲路精神，深
化中阿合作」為主題。由國家商務部、中國貿促會、寧夏人民政
府共同主辦，按照「164」的框架進行，「1」指開幕大會和主賓
國系列活動；「6」指6項會議論壇類活動；「4」指4項展覽展示
類活動。中阿博覽會是展示寧夏形象、促進中阿交流合作的重要
載體和窗口，寧夏回族自治區主席劉慧說。

第二屆中阿博覽會九月舉辦
寧夏

徐未晚任上海團市委書記
香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）根

據上海市共青團網站消息，日前上海團市委召
開的2014年度總結表彰會上，團市委書記徐
未晚主持會議並講話。這是徐未晚首次以共青
團上海市委員會書記身份公開亮相。

公開履歷顯示，出生於1977年的徐未晚，
籍貫浙江衢州。她1999年7月參加工作，1997
年10月加入中國共產黨。此前，徐未晚任共

青團上海市委員會副書記，並於今年2月任共青團上海市委員會書
記、共青團上海市委黨組書記。據悉，今年1月，上海團市委原書記
夏科家已出任上海市青浦區區長。
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福建連江發掘5千年前遺址
首現新石器人類生活痕跡
香 港 文 匯 報 訊

（記者 蘇榕蓉、特
約通訊員 徐文宇

福州報道）福建省曇石
山遺址博物館考古研究
小組日前對連江縣透堡
鎮館讀村黃鵝嶼發現的
古人類生活遺址進行了
挖掘，初步判斷為新石器時期人類生活遺址，距今已有5,000年。
這個遺址是連江縣境內首次發現的新石器時期人類生活的痕跡，對
探尋新石器時期人類活動、文化特徵和自然環境等具有重要價值。

據稱，該遺址是去年5月福建省考古隊在連江縣進行考古調查時
意外發現的，面積有約三百平方米，經過幾千年的風雨侵蝕受損嚴
重。目前，考古人員已挖掘出陶器、貝殼、蚶殼等殘片，並在土坑
中發現了大量的填土土樣，這些物件將被運往福州市科研單位進行
樣本測試，以了解當時人類生產生活狀態。福建省曇石山遺址博物
館館長林恭務告訴記者，從外部環境來看，5,000年前有人生活在這
座島嶼上，周邊都是灘塗。
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河南鄭州首個智慧社區落地
實現「足不出戶」生活

香港文匯報訊（記者 郭建麗、實習記者 圖們 內蒙
古報道）記者日前從內蒙古呼和浩特市舉行的2015年

自治區科技工作會議上獲悉，2014年，內蒙古舉行了北方國際科
技博覽會等多次展會，共同簽署協議158項，協議金額47億元
（人民幣，下同）。據介紹，就北方國際科技博覽會而言，中、
俄、蒙、烏、獨聯體國家的近800家高新技術企業前來參展，共
簽署各類合作協議96項，達成簽約意向金額29.6億元，同比增長
15.38%。

會展交易吸引中外資金47億
內蒙古

香港文匯報訊（記者 張艷利 吉林報道）記者從吉
林旅遊工作會議獲悉，2014年該省接待海內外遊客逾

1.2億人次，同比增長17.09%；實現旅遊總收入約1.8千億元人民
幣，同比增長25.03%，全省旅遊經濟呈現持續快速發展態勢，繼
續保持了超過25%的高速增長。
據了解，吉林省繼去年全力打造旅遊業升級版後，今年將持續
推進旅遊產業升級完善，積極探索利用各種社會資源，擴大旅遊
企業規模和經營範圍的新網絡、新領域和新渠道，積極推進旅遊
社會化進程，加快推動該省旅遊業跨越發展。

去年旅遊業總收入比增25%
吉林

香港文匯報訊（記者 羅珍 深圳報道）記者從深圳
市坪山新區獲悉，2014年坪山新區實現地區生產總值

405億元（人民幣，下同），同比增長10%；固定資產投資214.19
億元，增長10.6%；規模以上工業增加值260億元，增長11%；地
方財政一般預算收入21.9億元，增長14%；兩稅收入54.5億元，
增長8.8%。據悉，2015年，新區提出地區生產總值增長10%左右
的發展目標。

深圳坪山新區生產總值達405億
廣東

山東
香港文匯報訊（記者 王宇軒，通訊員 馬桂山 山東報道）記者日前從山東

海事局獲悉，今年春節期間，山東海上運送旅客16萬人次，同比增長
36.8%；沿海貨物進出港口1,068萬噸，同比減少7%；進出港船舶2,048艘
次，同比增長6.6%。春節期間，山東海事部門共出動執法人員1,528人次，
投入執法車輛396輛次，檢查各類船舶481艘次，查出客運安全隱患99項；
出動巡航船艇49艘次，海上巡航里程941海里；監控船舶數量5,348艘次，提
供安全信息服務5,053次。

春運海上運客16萬人次

雲南
香港文匯報訊（記

者 孔蓮芝 昆明報
道）將於6月舉辦的
第三屆中國—南亞博
覽會方案日前確定，
舉辦時間將由往屆的
6月6日至10日調整
為 6 月 12 日 至 16
日。
雲南國際博覽事務

局相關官員透露，由
於往屆時間與部分南
亞國家國民預算表決
日時間衝突，經國家
相關部門批准推遲；
按國際標準新建的滇池國際會展中心也將在南博會前竣工啟用，增至13個展
廳6,000個展位，規模擴一倍。本屆南博會的主題國和第10屆中國—南亞商
務論壇輪值主席將由印度承擔。以「促進中國—南亞東南亞全面合作與發
展」為主旨的本屆南博會，擬圍繞「一帶一路」建設為主線，「親誠惠容、
合作共贏」為主題。

南博會延期 規模擴一倍

河北
香港文匯報訊（記者 孔榮娣 河

北報道）河北省信息產業與信息化
協會（後稱「協會」）日前發佈，
去年該省光伏業主營業務收入達
257.02億元（人民幣，下同），同
比增長26.99%，實現利潤0.74億
元，行業盈利能力逐步加強，這也
是四年來河北光伏業首次扭虧為
盈。協會預測，今年光伏產業將保
持約15%的增長幅度。
自2011年起，全球光伏需求增

速放緩，歐美對中國光伏啟動反傾銷、反補貼調查，且過量企業湧進，致使
產能嚴重過剩，2013年河北光伏虧損仍達26億元。

光伏業4年來首出「泥潭」

浙江省瑞安市陶山鎮桐浦社區昨日舉行
「十八社攔垟福」民俗文化節巡遊活動，68米長的巨龍和3,000
多名村民演員組成的巡遊隊伍一起鬧新春，吸引上萬群眾參與。
整個巡遊活動持續近16小時，途經18個鄉村，全程約36公里。

■中新社

浙江巨龍鬧春

A22 中國新聞地方視窗

在當地著名旅遊景點中央大街的哈爾信綠色
食品超市內，黑龍江特產銷售火爆，負責

銷售的趙女士說：「我們的客戶群主要是外地遊
客，木耳、蘑菇還有松籽、榛子等堅果特別受顧
客青睞。很多顧客批量購置，除了滿足自己生活
需求，還要饋贈親友。」在北上廣等地的黑龍江
食品專營店同樣是家家熱銷的場景，為了滿足各
地店面春節時期的需求，黑龍江省相關部門提前
協調各食品生產廠家備足貨物。
作為中國第一糧食大省，黑龍江憑藉其得天

獨厚的自然條件和地域優勢，從原糧產出逐步
轉型成綠色食品深加工。近年來，該省綠色食
品產業在市場營銷、包裝設計、價格策略、適
應市場變化等方面下大功夫，「綠色足跡」的
廣度和深度不斷擴大，除了在內地範圍開設了
1,200餘家黑龍江綠色食品專營店外，還在多地
成功舉辦了黑龍江綠色食品博覽會，品牌影響
力日益擴大，一個遍佈全國的綠色食品營銷網
絡正逐步形成。

食品產業提檔升級
近年來，黑龍江舉全省之力加大綠色食品開發

力度——成立專門領導小組強力推進、制定戰略
發展規劃、出台政策措施大力扶持、納入全省第
一大產業重點發展。在產量不斷增加、原料基地
規模持續全國領先的同時，黑龍江綠色食品龍頭
企業和優勢品牌隊伍不斷壯大，並已建成覆蓋全
國的市場體系。
2014年，黑龍江綠色食品加工企業發展到580

個，完成綠色食品加工總量1,290萬噸，有效使
用綠色（有機）食品標誌的產品1,902個；有效
使用無公害農產品標誌的產品9,020個，均居全

國前列。在「三品一標」產品中，黑龍江著名商
標160個，全國馳名商標15個。全省綠色食品實
現省外銷售額800億元人民幣，產品遠銷五大洲
40多個國家和地區。

綠色食品種植面積佔全國1/5
目前，黑龍江省綠色食品種植面積7,209萬
畝，約佔全國的1/5。其中，國家級綠色食品原
料標準化生產基地150個、面積5,905萬畝，約佔
全國總面積1/2。開發認證產品達到14大類、
2,000 多種，已
形成了綠色玉
米、大豆、水
稻、雜糧、山
產品等八大類
產品生產加工
體系，是產品
質量安全水平
最高的省份。
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香港文匯報訊（記者 夏瑞雪 哈爾濱報道）各省內地

春節的購物熱潮中，產自黑龍江的綠色食品銷量一路飆

升，最具代表性的大米、木耳、蘑菇、藍莓等食品行情

高漲。記者從黑龍江省有關部門獲悉，截至2014年

底，該省已在內地開設綠色食品專營店1,200餘家，今

年還將進一步增設。其中，在港商舖也將從北角擴展到

九龍和新界，預計在港新開出3家綠色食品旗艦店。

香港文匯報訊（記者 梁珊珊 武漢
報道）春節長假後的第一天，湖北武
漢通過《武漢市第三批湖泊「三線一
路」保護規劃》，劃定該市166個湖泊
「三道防線」——水域「藍線」、環
湖綠化「綠線」和規劃控制「灰
線」。作為負責武漢湖泊保護的「總

湖長」、武漢市長萬勇直言，「不重視湖泊
就是不稱職。」
「三線一路」保護規劃主要界定湖泊水域
線（藍線）、確定綠化保護控制線（綠
線）、劃定外圍控制範圍線（灰線）、調整
和完善環湖道路體系，對湖泊進行全方位保
護。本次新城區103個湖泊「三線一路」保
護規劃編制，共鎖定水域藍線控制面積約
592平方公里，規劃藍線控制長度約1,875公
里；綠線控制總面積約531平方公里；灰線
控制總面積約75平方公里；規劃環湖路總長
度約1,960公里。結合湖泊地理位置、規模
大小、周邊區域規劃，將湖泊劃分為三類，
其中：景觀建設型湖泊，主要位於集中建設
區；生態控制型湖泊，主要位於都市發展區
內的生態保護區域；生態保育型湖泊，主要
位於農業生態區。
據了解，武漢166個湖泊「三線一路」保
護規劃，分三批編制完成：2012年完成了第
一批40個中心城區湖泊保護規劃，2013年完
成了第二批新城區23個湖泊保護規劃，此
次，第三批新城區103個湖泊規劃出爐，至
此武漢166個湖泊「三線一路」保護規劃全
面完成。

「填湖是絕對不能碰的高壓線」
湖北正在實施湖泊保護行政首長負責制，由地方相
關行政領導兼任「湖長」。武漢市長萬勇表示，「在
武漢工作，不重視湖泊就是不稱職。」今年正值「十
三五」規劃編制期，要將湖泊保護規劃列為「十三
五」生態保護規劃的重要內容，並着眼長遠、先易後
難，對已污染的湖泊持續治理。
萬勇還列出現階段幾個主要禁止事項：第一件事，
絕不能把湖泊作為納污水體，控增量、減存量，最終
實現零排放；第二件事，嚴控面源污染，通過發展無
公害生態循環模式減少農藥殘留對湖泊的傷害；第三
件事，禁止圍欄投肥養魚，改善水體環境。「此外，
填湖是絕對不能碰的高壓線，一旦出現將繩之以
法。」
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產品遠銷五大洲40國 擬年內於港再拓3店
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重慶
香港文匯報訊（記者 楊毅 重慶報道）2015年重慶交通工作會傳出消
息稱，今年將建設撤併村農村公路5,000公里，全面解決2,606個撤併村
不通公路的問題。同時，還將建設行政村通暢工程6,000公里，新解決
350個行政村不通柏油路或水泥路的問題，使得全市行政村通暢率提高
到87%。
據介紹，2013年下半年起，重慶啟動「撤併村公路通達工程」。此外，在

農村公路建設中，重慶將繼續改進建設方式，以能否通客車為標準，確保建
成一條、通暢一條、功能發揮一條。同時加強農村公路建設監管，防止出現
虛報進度、違規使用資金等問題，確保農村公路建設經得起社會監督和群眾
評價。

2606撤併村將通公路

香港文匯報訊（記者 駱佳，實習生 李暶曄 鄭州報道）
河南省鄭州市首個試點智慧社區項目近日在銀基花園社區
落地。居民只要通過微信公眾平台關注社區的二維碼，就
可以享受到包括智慧政務、智慧生活、智慧文化、智慧衛
生醫療、智慧公益等多方面的權益，並且隨着平台的不斷
發展，未來現實生活中的一切都可以在「智慧社區」平台
上實現。

智慧社區的生活給居民帶來哪些便利呢？如果你在家不
想做飯，是否可以直接通過手機向附近餐館下單呢？「這
當然不是問題，智慧平台幾乎覆蓋了社區周邊所有商家，
居民完全可以實現『足不出戶』的生活」。銀基花園社區
主任楊颺介紹說，除了生活外，智慧平台還提供政務、醫
療、文化等服務。

對於社區老年人不會使用智能手機，無法使用「智慧平
台」的問題，未來路辦事處分管智慧社區的負責人說：
「一方面會利用社區科普大學的資源，安排專門的課程教
老年人使用智能手機；另一方面也計劃在社區裡設置觸摸
屏，老年人可以通過觸摸屏了解自己感興趣的信息，這也
減少了學習使用手機的麻煩。」

■考古人員在遺址中挖掘出陶器、貝
殼、蚶殼等殘片。 本報福州傳真

■徐未晚
本報上海傳真
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■黑龍江綠色食品博覽會。 本報記者王欣欣 攝

■黑龍江綠色食品旗艦店進駐香港，深受市民喜
愛。 本報記者孫菲 攝

■河北建設的光伏電站。 本報河北傳真

■泰國藝人在南博會上表演手繪藝術。 孔蓮芝 攝


